
 

 

VERBALE CONSIGLIO FODAF LOMBARDIA DEL 21.01.2022 

Convocazione Prot. N° 22 del 14.01.2022. 

L’anno duemilaventidue, il giorno ventuno del mese di gennaio alle ore 18:00 trovarsi riunito in 
modalità videoconferenza il Consiglio Direttivo della Federazione degli Ordini dei Dottori 
Agronomi e dei Dottori Forestali della Regione Lombardia per discutere il seguente ordine del 
giorno:  

Ordine del Giorno:  

1 Lettura ed approvazione verbali riunioni del 15 12 e 29.12.21; 

2 Definizione modalità di costituzione gruppi di lavoro / dipartimenti; 

3 Valutazione offerte (preventivi) per trattamento problematica “Trasparenze ed 
Anticorruzione”; 

4 Definizione profilo professionale e tipo di accordo contrattuale per nuovo collaboratore/trice; 

5 Adesione servizio siti web CONAF; 

6 Informativa circa la possibilità di personalizzazione filmato FODAF per altri enti / ordini 
(rinviamo); 

7 Valutazione richiesta possibilità adesione corsi in FAD da parte di altri ODAF Emilia; 

Romagna; 

8 Designazione responsabile comunicazione presso CONAF; 

9 Rinnovo convenzione Europaconcorsi; 

10 Varie ed eventuali 

 

Sono presenti i dottori agronomi (A-Z Cognome): 

- Dott. Giampietro Bara – Presidente ODAF Brescia 
- Dott. Emanuele Cabini – Presidente ODAF Cremona  
- Dott.ssa Claudia Castiglioni – Presidente ODAF Bergamo 
- Dott. Ettore Frigerio – Presidente ODAF Como, Lecco, Sondrio 
- Dott. Claudio Leoni – Presidente ODAF Mantova 
- Dott.ssa Francesca Oggionni – Presidente ODAF Milano 
- Dott. Marco Ribolzi – Presidente ODAF Varese  



 

 

1 Il Presidente FODAF da lettura e il consiglio approva i verbali delle riunioni precedenti del 
15.12.2021 e 29.12.2021. 

2. Il consigliere Dott.ssa Francesca Oggionni avvia la discussione sulla definizione modalità di 
costituzione gruppi di lavoro / dipartimenti proponendo un raggruppamento in macro aree che 
comprendono, le 21 commissioni proposte nel Regolamento approvato in ultima assemblea 
FODAF 2021 in data 30.06.2021. Si dà atto che le 21 commissioni comprendono le tematiche 
principali della attività dei dottori agronomi e forestali. Risulta però complesso nella attuazione 
pratica, la elaborazione di un sistema basato su molti argomenti. Il dott. agr. Emanuele Cabini 
sottolinea anche la difficoltà nel reclutare un numero così alto di volontari iscritti per partecipare 
ai lavori consultivi. Il Dott. Giampietro Bara propone una semplificazione con il seguente schema 
di n. 5 grandi dipartimenti come da proposta anticipata al consiglio e allegata al verbale. La 
dott.ssa Claudia Castiglioni propone una gestione più aziendalista passando dalle commissioni 
per progetti, snellendo l’impalcatura. Il Presidente, Dott. Marco Ribolzi, fa presente che ha 
verificato le presenze del FODAF in tavoli tecnici della Regione nello scorso mandato e in molti 
tavoli era assente, non è chiara se per mancanza di disponibilità di partecipanti o per mancata 
convocazione/mancanza informazioni da parte della Regione Lombardia, ricordando il motivo 
dell’incontro del Consiglio FODAF con Assessore all’Agricoltura Regionale Rolfi e DG Agricoltura, 
organizzato il giorno precedente (20/01/2022) in videoconferenza dal FODAF. Il Dott. Emanuele 
Cabini supporta l’idea di lavorare per progetti secondo una lista di priorità in base agli stimoli 
che arrivano dagli iscritti senza troppe infrastrutture. Il Presidente, Dott. Marco Ribolzi propone 
di fare una lista di iscritti volontari e disponibili in caso di convocazione a partecipare ai tavoli 
regionali almeno per i temi più importanti. Il dott. agr. Bara raccomanda l’importanza di avere 
dei consiglieri FODAF come coordinatori per evitare come già successo in passato, che chi vada 
a parlare per conto del FODAF porti la sua opinione personale e non quella istituzionale del 
consiglio. Dopo una lunga discussione (1.30 h circa) il consiglio FODAF decide di:  

a) di raggruppare le 21 commissioni/gruppi lavoro deliberate nell’ultima assemblea del 
30.06.2021 in 5 macro aree come proposte da dott. agr. Giampietro Bara (in allegato e riassunte 
nello schema a piè di verbale), in modo da dare un primo indirizzo operativo; 

b) per ogni raggruppamento viene scelto almeno un consigliere FODAF che fa da coordinatore e 
referente a livello di Federazione, come da seguente schema: 

Dipartimento A: Cabini - Leoni 

Dipartimento B: Frigerio Oggionni 

Dipartimento C: Bara 

Dipartimento D: Ribolzi 

Dipartimento E: Castiglione 



 

 

c) si prevede l’avvio del reclutamento dei volontari esperti nelle varie aree, tramite una 
comunicazione diretta della Federazione verso gli iscritti, senza passare dalle segreterie 
territoriali. Si ritiene altresì che gli Ordini territoriali possano portare un loro delegato per un 
costante contatto fra Federazione e Ordini   

3. Valutazione offerte (preventivi) per trattamento problematica “Trasparenze ed 
Anticorruzione”. A seguito confronto e approfondimento il consiglio FODAF sceglie: Studio 
Papotti per un anno. Il closing del contratto a livello di Federazione è subordinato anche alla 
richiesta di offerta collaterale per i singoli ordini provinciali dello stesso fornitore con relativa 
scontistica. 

4. La dott.ssa Francesca Oggionni presenta in dettaglio l’elenco delle mansioni svolte dalla 
segreteria di Federazione (Elisa Cipriani) che si riporta di seguito 

● Protocollo 
● Tenuta della contabilità su programma informatico 
● Gestione passiva fatture elettroniche 
● Gestione ricevute  
● Effettuare pagamenti tramite conto corrente o cassa su mandato del Tesoriere/Presidente 

di Federazione 
● Versamenti F24 Ritenute d’acconto e IVA split payment 
● Versamento IRAP prestazioni occasionali 
● Gestione conto PayPal 
● Trasmissione documentazione contabile al Consulente fiscale incaricato dalla Federazione, 

per la predisposizione della Certificazione unica 
● Trasmissione delle “Certificazione unica” predisposte dal Consulente incaricato dalla 

Federazione; 
● Rapporti con il consulente fiscale 
● Gestione della segreteria della federazione (telefono, escluso il cellulare della federazione, 

mail in particolare le caselle : federazione.lombardia@conaf.it,  
amministrazione.federazionelombardia@conaf.it , protocollo Pec) 

Le mansioni vengono confermate dal Consiglio e saranno parte integrante della convenzione che 
verrà stilata fra FODAF e ODAF di Milano. 

 

Il Consiglio stabilisce per la nuova figura professionale, visto e fatta l’analisi del profilo necessario 
presentato dal Presidente FODAF, revisionato e integrato dai singoli consiglieri (Cabini, Oggionni, 
Castiglione) è meglio per ragioni di flessibilità organizzativa un inquadramento da libero 
professionista a partita IVA. 



 

 

Il dott. agr. Emanuele Cabini propone un breve incarico per la dott.ssa Francesca Scolari (già in 
precedenza conosciuta dal consiglio Fodaf per altro incarico) per fare selezione di un 
professionista con incarico a partita iva per la segreteria FODAF, avendo, detta dott.ssa.,  in 
primis esperienza nel ruolo da selezionare avendolo fatto in passato e essendo ora una 
responsabile selezionatrice presso un importante agenzia interinale, quindi ha le competenze 
per fare questa consulenza, salvo la disponibilità della dr.ssa Scolari da verificare. Si trasmette a 
stretto giro il profilo definito in accordo in consiglio.  

5 Il consiglio approva che il FODAF invii l’adesione al servizio siti web CONAF; il presidente 
s’impegna a chiedere ulteriori chiarimenti sulla tipologia di servizio offerto, in pratica cosa 
comprende la parte gratuita (costo sostenuto dal CONAF) e quali sono i servizi aggiuntivi a 
pagamento. 

6 Informativa circa la possibilità di personalizzazione filmato FODAF per altri enti / ordini: l’ODG 
viene rinviato a prossima seduta. 

7 Valutazione richiesta possibilità adesione corsi in FAD da parte di altri ODAF Emilia-Romagna: 
l’ODG viene rinviato a prossima seduta. 

8 Designazione responsabile comunicazione presso CONAF: il Consiglio affida pro-tempore la 
delega al dott. agr. Edoardo Tolasi. 

9 Rinnovo convenzione Europaconcorsi: il Consiglio approva il rinnovo. 

10 Varie ed eventuali. E’ giunta richiesta, in riferimento alla possibilità di utilizzare il BAT-tool nel 
calcolo dell'azoto escreto (FAQ 19) ed ai contenuti del punto 3 comma 8 del Decreto 17696 del 
19/12/2021, che sarebbe opportuno consentire a Noi tecnici di poter partecipare ad un 
incontro/corso in cui vengano illustrate le modalità corrette per la raccolta e l'inserimento dei dati 
nel BAT-tool al fine di una corretta determinazione dell'azoto escreto, in quanto il manuale 
pubblicato non è adeguato ed esaustivo (in particolare per gli avicoli). 
Inoltre il BAT-tool rappresenta lo strumento che devono utilizzare le aziende in A.I.A. per il calcolo 
delle emissioni e dell'azoto escreto in ottemperanza al PdM previsto nella D.g.r. XI/1926 del 
15/07/2019. Verrà dato incarico al dott. Tolasi di valutare la fattibilità del corso. 

 

La seduta si conclude alle ore 20.45. 

 

Il segretario FODAF Emanuele Cabini 

 

Il Presidente FODAF Marco Ribolzi 

 



 

 

In allegato schema in riferimento alla discussione ODG n. 2. 

 

  

 
 

DIPARTIMENTO A 
FILIERE SOSTENIBILIE 

E SICUREZZA 
AGROALIMENTARE  

COORDINATORI 
LEONI - CABINI 

7 membri 
Un consigliere delegato 
da ogni ordini referente 

per la tematica 
 

 

DIPARTIMENTO B 
PIANIFICAZIONE E 

EGSTIONE 
SOSTENIBILE DEL 

TERRITORIO 
COORDINATORI 

OGGIONNI - FRIGERIO 
7 membri 

Un consigliere delegato 
da ogni ordini referente 

per la tematica 
 
 

 

DIPARTIMENTO C 
LA PROFESSIONE PER 

LO SVILUPPO 
SOSTENIBILE 

COORDINATORI 
BARA 

7 membri 
Un consigliere 

delegato da ogni 
ordini referente per la 

tematica 
 
 

 

DIPARTIMENTO D 
COMUNICARE LA 

PROFESSIONE 
COORDINATORE 

RIBOLZI 
7 membri 

Un consigliere delegato 
da ogni ordini 

referente per la 
Comunicazione 

+ 
Esperto comunicazione 

incaricato 

 

DIPARTIMENTO E 
FORMAZIONE PER IL 
PROFESSIONISTA DEL 

FUTIURO 
COORDINATORE 

CASTIGLIONE 
7 membri 

Un consigliere delegato 
da ogni ordini  

responsabile della 
Formazione 

+  
Esperto Formazione 

incaricato 


